

教育委員会だより

第19号(平成29年12月～平成30年3月)

発行者

池田町・養基組合教育委員会

池田町六之井1468-1

☎ 0585-45-3111 Fax 0585-45-8314

E-mail yakuba@town.gifu-ikeda.lg.jp

日韓交流とともに歩みを

1月17日から19日まで、韓国の教職員B班32名の皆様が池田町を訪問されました。これは国連のユネスコアジア交流事業のひとつで、両国の教職員がお互いに交流し合い、友好を図ることを目的としているものです。

生徒たちの交流もありましたが、昨年の夏には日本の先生方が訪韓し、今回は韓国から来日されました。役場を訪問された時は、言葉が通じないにも関わらず、不思議なほど近いものを感じました。また、同じ教育者として抱える今日的な課題への取り組みや、教育への真摯な姿に接し、共感することが多くありました。「韓国の大部分の人は日本が大好きですよ。政治は別。これからも教育と文化を



舞踊を披露して下さる韓国の先生方

通じて共に進んで行きましよう」と言われた言葉が深く心に残りました。

学校訪問では温知小と池田中を訪問され、授業や部活動の参観、先生方との意見交流のほか、給食も一緒に召しあげられました。温知小では子どもたちが校歌を披露したり、池田中では韓国の先生方の授業を受けたり、舞踊を見せて頂きました。その後、町内の家庭を訪問されました。

折しもオリンピックが行われ、スピードスケートの小平選手と韓国の李選手が肩を抱き合いお互いを称え合う場面がありました。未来ある子どもたちを育てるために、共に歩んで行きたいと思えます。

感謝の心をはぐくむ

ニュージージーランド派遣研修

2月16日から24日までの9日間、池田中生10名、池田高生5名、引率4名の計19名で、ニュージージーランド派遣研修に行きました。今年で3回目です。現地での温かい歓迎や素晴らしい体験は、研修生にとってかけがえのない経験になりました。現地でも率先して研修する姿が何度も見られ、大いに感動しました。特に今回の研修で素晴らしいと感じたことは、「感謝」という言葉をいろんな場面で聞けたことです。海外派遣までに関わった方々やご両親、ボランティアなどでお世話になった方へ感謝の気持ちを



介護施設で研修する子どもたち

堂々と述べた研修生は頼もしい限りでした。当初の面接では自分のキャリアアップだけを考えていた子どもたちが、この研修を通して地域や町に対する感謝の念をもてたことは大きな成果でした。

子どもたちがこの経験を生かして地域社会のリーダーとなり、活躍してくれることを期待しています。

揖斐郡教育委員研修会

1月31日、揖斐川町で郡教育委員会連絡協議会研修会が行われ、池田町・養基組合からは教育長をはじめ全委員が参加しました。

訪問した谷汲小は、延床面積約5300平方メートルの校舎に約1000立方メートルの木材が使われており、随所に木材の良さが表れていました。特に吹き

抜けのランチルームやアリーナ・音楽室はそれが十分伝わってきました。校舎内には児童が練習している谷汲踊りのしなやかな保管されていて、小学校が率先して自らの地域を盛り上げて行くという姿勢が伺えました。



木の香りと吹き抜けが気持ちいい
谷汲小ランチルーム

また、横蔵寺の見学では、揖斐川町歴史民俗資料館長から美濃の正倉院といわれる横蔵寺の貴重な話を伺うと共に、重要文化財の仏像や舍利仏を参拝し、身近にある貴重な文化遺産を再認識しました。

最後には、揖斐川町・大野町の教育委員の皆様方と意見交換ができ、教育委員としての自覚を促される良い時間となりました。

池田中卒業証書授与式

3月6日、第71回卒業証書授与式が厳粛な雰囲気の中、盛大に挙行されました。一人ずつ順に名前が呼ばれ、その返事の声を聞いている

と、どの子からも3年間の学校生活に自信と誇りを感じることができました。

卒業生代表の答辞は、中学生活で学んだことを丁寧に綴り、仲間とのつながりや支え合いを常に実感し、最高の仲間感謝する気持ちが見事に表現されており、感動的なものでした。

式歌「丘の桜」は、毎年、卒業生、在校生に加え、来賓も参加して一緒に歌っています。71回目を迎え、合計で二万二千人以上の池田中卒業生は、その多くの方々が「丘の桜」を歌って卒業しています。ですから、来賓にとっても思い出深い池田中の特別な式歌になっています。



卒業生が一つになった
卒業記念合唱

最後に卒業生264名が一つになって卒業記念合唱「夢の翼ひろげて」「あなたへ旅立ちに寄せるメッセージ」の2曲を披露してくれました。何人もの卒業生が涙を流しな

がら一生懸命に歌っている姿に心を打たれました。

給食ありがとう会

養基小では、2月1日、なかよし集会があり、保健給食委員会が中心となり、「給食ありがとう会」を開きました。

集会をする前に、全校で残菜調査をした結果、野菜やキノコなどの副菜が苦手で残している児童が多いことが分かりました。そこで、全校の児童に野菜やキノコの栄養を伝え、少しでも残す量を減らしたいと考えました。

「給食ありがとう会」では、寸劇を通して、食材にどのような栄養が含まれているかを知らせ、苦手な食べ物でも小さく切り、他の料理と一緒に食べる等して工夫をすれば、おいしく食べられることを伝えていました。おもしろく楽しく、見たり聞いたりすることができたので、



給食の大切さを伝えようと熱演する児童

児童はよく理解できたと思います。給食センターの方々には、毎日、栄養のバランスを考えて、おいしく調理をしてくださっています。その代表の方々に、児童代表がお礼のことばを述べ、各クラスで作ったメッセージを渡して日ごろの感謝を伝えることができました。

平成29年度成人式

1月7日、池田町成人式が町中央公民館で開催され、式典には、新成人282人が出席しました。当日は、華やかな振り袖や真新しいスーツに身を包んだ新成人が集い、久しぶりの再会に話はずませながら互いに記念写真を撮り合うなど、いたるところで笑顔の花が咲いていました。

式典の司会進行には新成人の河村一輝さんとその友人たちが行い。岡崎町長は「ふるさとに



謝辞を述べる代表者

自信と誇りを持っていただき、皆さんの若い力で、この池田町をさらに盛り上げていただけることを切に願っています」とお祝いのことばを贈り、新成人代表の羽實壮里さんが「離れていても、このふるさと、池田町でつながっていることを忘れずに生きていきたいと思っています」と二十歳の誓いを力強く述べました。

また、新成人の堀島行真選手より遠征中の力ナダから「平昌五輪に向けて一戦一戦を頑張りますので、同級生のみんなも応援よろしくお願います」というメッセージが届き、式典に花をそえました。

自立できる子どもをみんなで育む

池田町では「自立できる子どもをみんなで育む池田町」を目的に、コーディネーターを配置し「キャリア教育」の支援を行っています。

中学2年生が行う職場体験は、働く大人と接し、働き方や生き方、知識や技術、技能にふれ、働くことや学ぶことの意義を実感する大切な機会です。より充実した体験となるよう、事業所との連絡調整を行ったり、生徒自身が意識を高めマナーを覚える事前学習や、体験をより深めるための事後学習を外部講師を招いて行ったりしました。

体験後生徒たちは、「仕事の大変さを実感。親に感謝し、学校で係の仕事を進んで動けるようにしたい」「仕事はお金を稼ぐだけでなく、みんなのためにしている」「ありがとこの大切さがわかった」などと感想を述べていました。また、事業所から「一生懸命なので従業員も

指導することが楽しかった」「あいさつが良く気持ちよかった」「仕事への想いが伝わったかな」などの感想をいただきました。

中学3年生では、社会で活躍する人から仕事のやりがいや楽しさを座談会方式で聞く「池田中15のREAL」を行いました。講師は、建築士や料理人、美容師、NGO職員など社会で活躍する15人。生徒は「将来を真剣に考えた。今のうちから目の前のことを頑張る」「夢は変わっても、あきらめない」「どの仕事も社会にとって大きな支えになっている。将来も地域に貢献できるように自分の夢を見つめ直したい」などの感想をもちました。



講師を囲む池田中の生徒たち

来年度も魅力ある大人との出会いの場を作り、社会における自らの役割や将来の生き方・働き方を考える機会を作っていきますので、地域の方のご協力ご支援をお願いします。

初任者研修から

子どもたちの学習意欲の高まり

昨年度、町教育委員会の担当として4回の初任者研修があり、教育センターとしては、そのうちの3回に関わらせていただきました。

- ① 授業に当たった際の配慮事項
- ② 教科の授業と学級指導の演習
- ③ 実際の授業から・演習

9名の初任の先生方はそれぞれに持ち味があり、いつも子どもに目を向けて熱心に指導する姿が見られました。

子どもたちは、先生方の指導によく応えようとしていました。小学校2年で、子どもたちが作文に意欲的に取り組んで、全員の子が時間内に完成させてしまう国語の授業を参観しました。仲間の発言につないで自分の意見を述べる姿が徹底している算数の授業もありました。また、中学2年の体育では、ソフトボールの基本練習の中で、不慣れだった女子生徒が確実に興味・関心を高める姿もありました。子どもの側に軸足を置いて授業展開を考え、指導方法を工夫する姿勢がどの先生にもありました。

先生方には、学びの深まりを生み出し確認する場を授業の中に位置付けることを助言しました。そうすることで、子ども自身が変容を自覚したり学習の本質的な面白さを発見したりして、学習意欲を高めることができると思います。

教育委員就任にあたり

昨年12月より教育委員としてお世話になっていきます。その重責を考えますと身の引き締まる思いです。

朝、交通安全指導に立ち、通学する子どもたちに挨拶すると、元気に挨拶を返してくれる子どもたちの姿があります。このような元気で素直な子どもたちが、厳しい社会に対応していける力を育成していくことこそ、今必要なことだと思います。

そのため、子どもたちにより多くのチャレンジできる機会を与え、失敗を恐れず、最後まで諦めずにやり続けていく意志の強さを一人一人の子どもたちに寄り添いながら、育てていくことが必要になります。

学校・家庭・地域が連携し、子どもたちを温かく見守り、支援していける環境づくりができるよう、微力ながら努めていきたいと思っております。どうぞよろしくお願います。

河瀬和男



平成29年12月15日付け
で就任された河瀬和男委員

お知らせ

4月6日(金)池田町各学校入学式
小学校(午前) 中学校(午後)
新入学生の皆様、保護者の皆様、
ご入学おめでとうございます。池田
町では本年度より小学校へ入学され
る児童の保護者にお祝い金1万円が
支給されます。

編集後記

「教育委員会だより」第19号を発行することができました。
お気付きの点があれば、教育委員会事務局まで連絡をいただくと幸いに存じます。今後も教育委員会の行事や活動内容等を広く住民の皆様にお伝えできるよう努めてまいります。
編集担当 中村 昌秀、河村 安泰

教育委員会の主な活動報告 平成29年12月～平成30年3月

日付	活動	備考
12月8日	池田町・養基組合合同教育委員会	中央公民館 第3会議室
12月23日 ～24日	海外派遣事前宿泊研修	町青少年研修施設
1月7日	池田町成人式	中央公民館 大ホール
1月19日	揖斐郡教育委員会連絡協議会研修会	谷汲小学校他
1月24日 ～30日	給食感謝週間	町内各学校
1月24日	池田町・養基組合合同教員委員会	中央公民館 第3会議室
2月14日	池田町・養基組合合同教育委員会	中央公民館 第3会議室
2月16日 ～24日	ニュージーランド派遣研修	クライストチャーチ
2月28日	人権推進活動感謝状贈呈式	八幡小学校
3月6日	池田中卒業証書授与式	池田中学校
3月8日	池田町・養基組合合同教育委員会	中央公民館 第3会議室
3月23日	町内各小学校卒業証書授与式	町内各小学校
3月28日	学校教職員離任式	役場 3A会議室